
! ! ! !本报讯（记者 江跃中 潘高峰
通讯员 胡克群!“我非常担心上海
的部分产业园区沦为‘二房东’，尤
其是一些都市型产业园区和创意产
业园区！”市政协委员、闸北区政协
主席陈永弟在市政协十二届三次会
议上提交提案建议，科技创新、经济
转型、方式转变、空间统筹、产城融
合等机遇挑战，资金、土地、人口、能
耗等刚性约束，倒逼上海园区转型
升级。

陈永弟指出，上海目前拥有
"#$ 个产业区块、%## 余个产业园
区，面积约 "###平方公里，营业总
收入约 &'&万亿元，工业总产值约
('$万亿元。但产业园区发展极不平
衡，个别园区甚至陷入了半死不活、
恶性循环的境地。此外，大部分园区

的运营团队对园区的理解还停留在
房产经济、租赁经济、招商经济的层
次上。
陈永弟在提案中结合闸北区政

协去年一年的调研成果，提出对策
建议：
建立考评体系，推进分类施策。

如建立园区发展“两大指标体系”，
即评估指标体系和考核指标体系，
全面评估和指导各产业园区的经营
管理，以年度为单位对全市所有园
区进行考评和排行，以“壮士断腕”
的决心，进行摘牌甚至淘汰；注重培
育或引入懂产业、能招商、会管理、
善用政策的专业运营团队，全面承
担园区的开发、建设、经营与管理，
实现从园区运营者到产业撬动者、
从“二房东”到服务集成商的转变。

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）()"&
年，本市将全面推进司法改革，将优
秀的法官检察官遴选配置在办案第
一线，让人民群众在每一个司法案
件中都感受到公平正义。在市十四
届人大三次会议上，市高级人民法
院院长崔亚东、市人民检察院检察
长陈旭介绍了正在进行的本市司法
改革情况。

市高院! 全面推进审判权力运

行机制改革等 !项改革

市高级人民法院院长崔亚东
说，上海法院正全力推进司法改革，

将全面推进审判权力运行机制改
革、人员分类管理制度改革等 &项
改革试点工作，坚决完成好中央确
定的改革试点任务。
上海法院认真贯彻落实最高人

民法院《关于全面深化人民法院改
革的意见—————人民法院“四五”改
革纲要》，紧密结合上海法院实际，
推进以审判为中心的诉讼制度改
革，发挥庭审的决定性作用，确保程
序公正和实体公正相统一。推进法
院案件受理制度改革，变立案审查
制为立案登记制，做到有案必立、有

诉必理，保障当事人的诉权。
继续推进跨行政区划人民法院

改革，健全完善市三中院、知识产权
法院、铁路中院“三院合一”审判体
制机制等重点改革任务，力争年内
取得阶段性成果。
崔亚东表示，公正司法是对人

民法院工作的本质要求，将继续围
绕“让人民群众在每一个司法案件
中都感受到公平正义”的总目标，依
法独立公正行使审判权，推进严格
司法。
市检察院! 将优秀的检察官遴

选配置在办案第一线

市人民检察院检察长陈旭说，
上海检察机关正稳步推进检察改革
试点工作。上海是全国检察改革试
点的先行先试地区，去年 *月起，在
市检察院第二分院和徐汇、闵行、宝
山区院率先开展试点工作。改革中，
检察机关牢牢把握十八届三中全会
提出的“加快建设公正高效权威的
社会主义司法制度”的总要求，以检
察人员分类管理为切入点，按照检
察官 %%+、检察辅助人员 &(+、司
法行政人员 "&+的比例，实行科学

配置；严格实行检察官员额制，坚持
将优秀的检察官遴选进入检察官员
额，并配置在执法办案第一线。
落实检察官办案责任制，让检察

官真正成为办案主体，做到谁办案谁
负责；探索全市检察机关人财物的统
一管理，确保依法独立公正行使检察
权。成立市检察院第三分院，加强跨
行政区划案件的办理和监督。为保证
改革试点有序推进，制定了《上海检
察改革试点工作实施方案》，以及检
察官权力清单、检察权运行机制、检
察官管理等 ",项配套制度。

将优秀法官检察官配置第一线
市高院市检察院介绍上海司法改革情况

! ! ! !本报讯 （记者 潘高峰 李一
能）昨天，市政协十二届三次会议举
行全体会议，选举政协上海市第十
二届委员会部分常务委员会组成人
员。
会议通过了政协上海市第十二

届委员会部分离任常务委员名单。

因工作岗位变动等原因，曹振全、张
示明、沈富麟不再担任市政协常务
委员。
会议通过了选举办法，总监票

人、监票人名单。经过投票选举，增
补杨建荣、顾国林为政协上海市第
十二届委员会常务委员。

市政协全体会议
增补两常务委员

产业园区应避做!二房东"

市政协委员为转型升级出主意
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! ! ! !本报讯（记者 叶薇）今天上
午 ")时，世博中心二楼大厅人头
攒动，有问有答讨论热烈，市政府、
两院等 %)多个部门工作人员来到
人大现场，针对人大代表提出的问
题和建议接受现场咨询和办理。咨
询现场，最忙碌的两个人当属市交
通委主任孙建平和市环保局局长
张全。

人大代表李飞康直奔市交通
委咨询点，孙建平一看见他就笑着
说：”李代表一直很关注交通问题，
我做好准备你今天会来。”
“交通委要好好想想怎么对付

最贵‘铁皮’，私车拍牌制度要改
进。”李飞康直言不讳。他提出，私
车牌照的额度实行指导价（警示
价）竞拍-从本质上来说已经没有
拍卖的成分，失去相互竞价拍卖的
意义了。

孙建平回应说，今年上海交通
将面临严重考验，今年重大工程开
工较多，包括延东隧道大修、浦东
大道及轨交新线施工，都会加剧拥
堵。缓解拥堵的目标首先是“不能
更糟”，争取一年比一年好。私车拍
牌的政策今年肯定会有所改进，将
作综合评估后再决定。交通委正在
研究调整外牌限行措施、单行道、
停车管理等配套措施，并听取各方
意见。

唐曙建、汪向阳、吉玉萍代表
“相约同问”：“串起莘庄与虹桥的

原 "*号线进展如何？市里是否应
考虑闵行区的交通规划？”

孙建平说，闵行区的交通越来
越融入到全市整体交通规划中，建
议区相关部门更加主动，与市里的
规划积极对接，"* 号线建设按计
划推动中。

朱如安代表直奔市环保局咨
询点。“我喜欢跑步，但是现在我要
先看看当天的 ./('&数值，再决定

是不是要跑。”朱如安说，高架上私
家车里经常只坐驾驶员一个人，这
种对道路资源的占用完全是浪费，
由此引起的交通拥堵，更进一步增
加了社会成本。

市环保局局长张全坦陈，近几
年，雾霾天越来越受关注，环保形
势严峻，“我们要做的工作还很多。
代表们没有抱怨，而是积极提了很
多建议，我们都会一一考虑。”

人大代表现场咨询会上环保交通成热点

好好想想怎么对付最贵!铁皮"

! 今天上午 !"时!人大代表现场咨询会举行!市交通委依然是热点

本报记者 陈正宝 张龙 摄


